



令和5年7月号

地域学校協働活動だより

パソコンで検索

枕崎市地域学校だより

検索

スマホで読み取り



発行

枕崎市
教育委員会
生涯学習課

「地域学校協働活動だより」は枕崎市のホームページにも掲載されています。スマホで読み取ったり、パソコンで検索して、カラー写真付きの記事をご覧ください。

～100周年児童と150周年児童 時を超えての交流会～ 枕崎小学校

5月15日に行われました。50年前の100周年時に枕崎小学校に在籍されていた先輩方約30人にお集まりいただき、最初に全校生徒360人と一緒に校庭で人文字を作り、ドローンでの航空写真撮影。当日は晴天に恵まれ、暑い中みんなで陣形を作り、見事な人文字が完成しました

その後、先輩方に100周年在籍時の学年クラスに移動していただき、当時を振り返っていただきながら児童からのインタビューに答えていただきました。

子供達が興味津々に質問がとまらず、各クラスの笑い声や驚きの声が学校中に響き渡っていました。給食も児童と共にして、終始和やかな雰囲気での交流ができました。

最後は全員で体育館に移動して閉会式を行いました。参加していただいた先輩の伴奏で、先輩方と一緒に校歌を歌いフィナーレとなりました。



5年生のクラスで
50年前の様子を話す大先輩たち

桜山地区公民館の青少年講座「七夕飾りと読み聞かせ」が6月17日に行われ、「琴聖会（きんしょうかい）」の方々の演奏と読み聞かせに、妙見保育園の学童の小学生17人が参加してくれました。

～琴の生演奏で七夕飾りと 読み聞かせ～ 桜山地区公民館

琴聖会は、桜山地区公民館を拠点に活動する自主講座グループで、月4回ほど集まって練習を重ねています。

この日は、生の琴の演奏で「かぐや姫」「笠地蔵」「まんが日本昔ばなしオープニングテーマ曲」をBGMにして読み聞かせをしていただきました。

子供たちは、熱心に琴の音色に聞き入っていました。その後、時間も忘れるくらい一生懸命七夕飾りを作ってくれて、短冊にも願い事を書いて竹にくくりつけていました。

生演奏をBGMに「かぐや姫」の物語に聴き入る子供たち



学校応援団ボランティア 募集中!

詳しくは
生涯学習課まで

TEL76-1286

～民話を聞いて 心に残った場面の 絵日記作り～ 立神地区公民館

立神地区公民館の青少年講座「民話と絵日記」が、6月24日に立神海の風こども園「キッズ」で、立神海の風こども園と火の神保育園の学童の小学生22人が参加して行われました。

読み聞かせボランティアグループ「プーたんの会」の久木田弘子さんが、民話の読み聞かせをして、その後子供たちが印象に残った場面を3つ絵に描き、絵の横に説明文を書いて絵日記作りを行いました。

この日は久木田さんが「仁王と どっこい」という、日本一の力持ちの「仁王（におう）」と中国一の力持ち「どっこい」が登場する民話を読んで聞かせました。枕崎のお隣の坊津にも「仁王のすもう」という同じような民話が伝えられています。

久木田さんは、子供たちが想像を膨らませて絵を描けるように、じっくりと変化を付けて物語を読みました。子供たちは、力持ちの仁王が船に乗ったり、お寺の門に立っている絵を描いたりして、それぞれ想像力を働かせて楽しい絵日記を作っていました。



児童の絵日記を褒めながら指導する久木田さん

別府地区公民館の青少年講座「枕崎史跡めぐり」が6月17日に行われ、小学生11人に大人8名も参加して、田布川、金山、道野地区をめぐりました。

～“枕崎の歴史七不思議”と題して 史跡めぐり～ 別府地区公民館



「平家の落人の墓」で牛山さんの説明を聞く

枕崎市文化財保護審議会委員の牛山好治さんの案内と説明で、最初に田布川の「田の神像」「平家の落人の墓」をめぐり、次に、金山の大山祇神社境内にある「夢宅堂」を見学した後、関利治さんから金鉱石採掘に使っていた昔の道具などについての説明がありました。

最後に、道野の樟脳（しょうのう）製造所跡を見学。樟（くすのき）から防虫剤の樟脳を製造していた施設で、昭和初期に作られた枕崎の貴重な近代化遺産であるとの説明がありました。

参加者はどの史跡も初めてで、子ども・保護者も先生の説明を、興味深く聞いていました。

～子供からお年寄りまで みんなで 七夕飾り作り～ 枕崎地区公民館

枕崎地区公民館の青少年講座「季節の工作」が、6月24日に行われ、今年は汐見町公民館の皆さんに呼びかけて、幼児からお年寄りまでみんなで七夕飾りを作りました。

子供たち14人に、大人も保護者からお年寄りまで11人参加して、輪飾り・菱飾りなどの飾り物を一緒に作り、五色の短冊に願い事も書いて、大きな竹に飾り付けました。

コロナ禍で、今まではなかなかみんなで集まることもできませんでしたが、この日は子供たちからお年寄りまで楽しい交流ができました。

みんなで楽しく七夕飾り作り



みんなで楽しく七夕飾り作り